
Liebe Bürgerinnen und Bürger,
liebe Freundinnen und Freunde, 
liebe Genossinnen und Genossen,

auch wenn ich frühes aufstehen gewohnt bin, war es am Sonntag den 04.07.2021 doch etwas anderes. 
An einem Tag, an dem man eigentlich etwas länger schläft, ging es um 04:30 Uhr zum Fischmarkt. 

Als die Sonne langsam über Stadt auf ging, traf ich Aale-Dieter an seinem Verkaufsstand. Ein gemeinsamer 
Kaffee und schon kam die Presse. Diese hatte allerdingst nur Interesse an den Standbetreibern, den Besuchern 
und der Bezirksamtsleiterin, die natürlich das Gefühl vermittelte, dass hier das Bezirksamt die treibende Kraft 
zur Wiedereröffnung war. Der Schaustellerverband, politisch Interessierte in Altona und auch die Empfänger 
meines Newsletters wissen es besser. Egal, Hauptsache der Fischmarkt ist wieder am Start.

Mit freundlichen Grüßen,
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Andreas Bernau
Abgeordneter der Bezirksversammlung Hamburg-Altona



Ein trauriger Tag für die Hamburger Politik. 

Der große Wohnungsbaupolitiker Michael Sachs ist tot. Er erlag am Wochenende seiner Krankheit. 
Michael Sachs war langjähriger Geschäftsführer der SAGA/GWG. Unter Ole von Beust wurde er Hamburger Wohnungsbau-Koordinator und unter Olaf 
Scholz Staatsrat in der Stadtentwicklungs-Behörde. Er gilt als der „Vater“ des so erfolgreichen Hamburger Wohnungsbau-Programms.
Michael Sachs war Sozialdemokrat mit Leib und Seele. 

Er war viele Jahre Vorsitzender des SPD-Distriktes Ottensen. 
Wir werden ihn nicht vergessen!

Ich kann mich noch gut an die Gespräche bei Michael Zuhause in der Küche erinnern. Wir haben viel 
über die sportliche Zukunft von Altona 93 gesprochen und den Umzug in das neue Stadion am 
Diebsdeich auf den Weg gebracht. Ein feiner Kerl ist über den Regenbogen gegangen.



Anm. Andreas Bernau:
Nach langer Zeit ist es mir endlich gelungen, mein Idee der beleuchteten Joggingstrecke 
im Volkspark (rote Linie) zu einem Antrag zu bringen, der von allen Fraktionen 
mitgetragen wurde.





Quelle: Luruper Nachrichten 23.06.2021



Quelle: Hamburger Abendblatt 30.06.2021

Quelle: Luruper Nachrichten 30.06.2021



Quellen: Luruper Nachrichten 30.06.2021





Die SPD-Fraktion Altona zeigt sich hocherfreut über die heutige testweise Wiedereröffnung des Altonaer Fischmarkts. 
Jetzt gilt es den Marktbetrieb dauerhaft aufrechtzuerhalten.

Der SPD-Abgeordnete Andreas Bernau war heute Morgen mit vor Ort und schildert seine Eindrücke: „Sonntagmorgen 5:00 
Uhr, die Sonne steigt über der Innenstadt und dem Hafen auf. Im Glanz der Sonne haben sich 60 Standbetreiberinnen und 
Standbetreiber positioniert und öffnen ihre Stände. Es duftet nach frischen Fisch, Käse und anderen Leckereien. Er lebt wieder, 
der Hamburger Fischmarkt“.
Seit März 2020 waren die Tore des Fischmarktes Corona-bedingt geschlossen, eine große Belastung für die Schaustellerinnen 
und Schausteller. Diese Zeit des Wartens ist nun vorbei. „Wenn auch in einer kleineren Ausgabe und an einem leicht versetzten 
Ort, wichtig ist, dass es langsam wieder los geht“, sagt Bernau weiter.
„Jetzt müssen wir die Situation an den nächsten Sonntagen genau beobachten und Woche für Woche prüfen, ob eine 
Vergrößerung der Fläche in Richtung Fischauktionshalle möglich ist, um den Hamburger Fischmarkt wieder zu dem werden zu 
lassen, was er mal war. Ich wünsche mir dazu seitens des Bezirksamtes mehr Mut, denn die Händlerinnen und Händler sowie die 
Besucherinnen und Besucher haben sich an die Regeln gehalten. So ist eine verantwortungsvolle Wiedereröffnung des 
Fischmarktes absolut möglich“, so Bernau abschließend.

Quelle: Dorfstadtzeitung 05.07.2021

Foto: Andreas Bernau



Quellen: Luruper Nachrichten 07.07.2021



Bei bestem Wetter wurden am 13.07.2021 die beiden Sportler, 

Bennet Vinken (Deutscher Hallen-Meister U20 Weitsprung) und 
Carl-Junior Mireku Boateng (Deutscher Meister U18 Weitsprung),

als "Sportler des Jahres 2019" durch die IG-West und der Bezirkspolitik geehrt. 
Bedingt durch Corona finden in diesem Jahr die Ehrungen, statt im Altonaer Rathaus, 
vor Ort bei den Vereinen statt.

Andreas Bernau (Sportpolitischer Sprecher der Altonaer SPD-Bezirksfraktion): 
Ich hoffe die beiden Jungs haben bald ihre Verletzungen überstanden und können an 
die Erfolge aus der Vergangenheit anknüpfen, damit wir dann zukünftig noch mehrere 
Gelegenheiten haben, diese beiden tollen Jungs für sportliche Erfolge zu ehren.





© Siller Architektenbüro

© Siller Architektenbüro



Quelle : Hamburger Abendblatt 15.07.2021

Endlich! Hamburg Blue Devils bekommen eine neue Heimat

Sieben Jahre hat es gedauert, nun geht es endlich los! Die Spielstätten, das Trainingsgelände und das Vereinsheim der 
Hamburg Blue Devils liegen alle an unterschiedlichen Orten im Hamburger Westen. Das soll sich jetzt ändern. Die Teufel 
starten mit dem Bau ihrer neuen Heimat. Auf der Sportanlage Kroonhorst entsteht ein neuer Football-Kunstrasen für den 
Kultverein. „Der Weg hierher war alles andere als leicht“, sagte Vize-Präsident und Devils-Legende Maximilian von 
Garnier.

Andreas Bernau, Sportpolitischer Sprecher der Altonaer SPD-Bezirksfraktion, freut sich sehr über den Startschuss: „Was 
lange währt, wird endlich gut. Lange habe ich mich zusammen mit den Blue Devils für die Realisierung eingesetzt, viel 
Überzeugungsarbeit geleistet und unzählige Gespräche dazu geführt. Ich freue mich sehr darüber, dass die Arbeiten 
jetzt starten und die Devils endlich eine Heimat erhalten. GO BLUE!“.

Die Sportanlage Kroonhorst im Osdorfer Born bietet eine günstige Gelegenheit das Projekt, eine neue Heimat für die Blue 
Devils umzusetzen. Das Rahmenprogramm für Integrierte Stadtteilentwicklung (RISE) hat es sich zum Ziel gesetzt, die 
Lebensqualität in Quartieren mit besonderem Entwicklungsbedarf durch städtebauliche Maßnahmen zu verbessern und 
den sozialen Zusammenhalt zu stärken.

„Wir wollen sehr präsent vor Ort sein, mit den umliegenden Schulen kooperieren und Football- sowie Cheerleading-
Camps organisieren. Wir haben als eigenständiger Verein viele Möglichkeiten, der Jugend dynamische und 
teamorientierte Sportarten zu bieten, durch die sie von der Straße kommen und durch die ihnen Attribute wie 
Zusammenhalt, Teamgeist und Leadership nähergebracht werden“, sagte der Vize-Präsident der Blue Devils, Dirk 
Rißmann.

Durch Gelder, die mit viel Überzeugungsarbeit generiert werden konnten, durch diese RISE-Förderung und durch das 
Eigenkapital des Vereins kann der Plan nun endlich umgesetzt werden. Die Baukosten belaufen sich auf über zwei 
Millionen Euro. Die Bauzeit ist auf acht Monate angesetzt, die Fertigstellung des neuen Platzes soll mit einer großen 
Veranstaltung im Frühjahr 2022 gefeiert werden.

Nachdem die Blue Devils im April 2014 den kompletten Rückzug der Herrenmannschaft aus dem Spielbetrieb 
bekanntgegeben hatten, wagten sie 2015 einen Neunanfang in der fünftklassigen Verbandsliga Nord. Von dort aus 
marschierten die Devils direkt in die Oberliga und im Jahr drauf in die drittklassigen Regionalliga Nord. Seit 2017 spielen 
die Blue Devils sich nun dort. In den Jahren von 1995 bis 2008 sowie 2012 und 2013 war das Hamburger Team in der 
ersten deutschen Liga, der German Football League. Die Blue Devils gewannen drei Meisterschaften und drei 
Europapokale. Noch heute haben sie viele Fans in der Stadt.

Quelle: Morgenpost 14.07.2021



Quelle: Luruper Nachrichten 21.07.2021
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Farbanschlag auf Abgeordnetenbüro der SPD in 
Altona

Auf das Büro des SPD-Bundestagsabgeordneten 
Matthias Bartke ist ein Farbanschlag verübt worden. 
In der Nacht zum Montag haben bislang 
Unbekannte sämtliche Bartke betreffende Adress-
und Klingelschilder am Eingang zu einem 
Bürogebäude an der Max-Brauer-Allee übersprüht 
und unbrauchbar gemacht. Auch vor dem Haus 
stehende Wahlplakate, die auf eine Veranstaltung 
mit dem Kriminologen Christian Pfeiffer zum Thema 
„Gewaltkriminalität 2021“ hinweisen, wurden 
übersprayt.

„Ich bin sauer ohne Ende! Die Verantwortlichen für 
diesen Vandalismus wollen andere Meinungen 
unterdrücken. Gerade im Wahlkampf ist die Zeit der 
friedlichen Auseinandersetzung um die besten 
politischen Konzepte. Wer diese 
Auseinandersetzung verhindert, greift die 
Demokratie an“, sagte Bartke. Der Staatsschutz hat 
die Ermittlungen aufgenommen. Anfang Juli hatten 
Unbekannte auf die Parteizentrale der CDU am 
Leinpfad in Winterhude einen Farbanschlag verübt. 
Unter anderem wurde „Ploß Du Sexist“ auf die 
Fassade gesprüht – vermutlich eine Anspielung 
darauf, dass CDU-Landeschef Christoph Ploß ein 
entschiedener Gegner der Gendersprache ist.

Quelle: Hamburger Abendblatt 20.07.2021
Altonaer Volkspark: Beleuchtete Joggingstrecke beschlossen

Nachts im Dunklen joggen ist unheimlich. Im Altonaer Volkspark 
soll das bald der Vergangenheit angehören. Die 
Bezirksversammlung beschloss eine beleuchtete Joggingbahn von 
gut einem Kilometer Länge - mit Fledermaus-Schutz.
Drei Jahre schon bemüht sich Altonas Bezirksamt um eine 
beleuchtete Joggingstrecke unweit der Bahrenfelder Trabrennbahn 
in Hamburg. Doch Tierschützerinnen und Tierschützer hatten 
etwas dagegen. Lebt im Volkspark doch das Braune Langohr, eine 
geschützte Fledermausart. Deren Jagdgründe sollen nicht von 
schnaufenden Freizeitsportlerinnen und -sportlern gestört werden. 
Nach langen Expertenrunden - auch mit dem Fledermaus-Zentrum 
- kann den Joggerinnen und Joggern nun doch bald ein Licht 
aufgehen. Aber streng reglementiert: Die Lampenmasten dürfen 
nur 3,5 Meter hoch sein, das Licht wird gedämpft und um 22 Uhr 
zum Schutz der Tiere ganz abgeschaltet: Das Abschalten geschieht 
allerdings langsam, damit die Sportlerinnen und Sportler auf ihrem 
Rundkurs um die große Spielwiese nicht ganz plötzlich im Dunkeln 
stehen.

400.000 Euro stehen bereit
Wenn die Fledermäuse Nachwuchs kriegen, bleibt das Licht 
sowieso aus: von Mitte Mai bis Ende August. In diesem Zeitraum 
reicht auch das natürliche Abendlicht für die Läuferinnen und 
Läufer. 400.000 Euro stehen für das Projekt bereit - unter anderem 
Geld eines HSV-Lauftreffs, der nicht umgesetzt wurde. 

Altonas SPD-Sportexperte Andreas Bernau freut sich: Man könne 
eine für Hamburgs Grünanlagen beispielhafte Beleuchtung 
installieren. Der Baubeginn ist für kommendes Jahr geplant.

Quelle: NDR 90,3 am 19.07.2021

Quelle: Luruper Nachrichten 21.07.2021



Quelle: Luruper Nachrichten 28.07.2021

Wir sind beim Thema mit dabei. Meine Fraktionskollegin Sabine Köster hat dazu die Teilnahme an der Arbeitsgruppe übernommen.



• 06.08.2021 – 16:00 Uhr Fraktionsseminar

• 09.08.2021 – 28.08.2021 Urlaub (im Ausschuss für Klimaschutz, Umwelt und Verbraucherschutz am 09.08.2021 vertritt mich Sabine Köster)

• 13.08.2021 – 18:00 Uhr Gastredner via Video bei der DLRG Altona (Teilnahme während des Urlaubes)

• 26.08.2021 – 18:00 Uhr Bezirksversammlung (Teilnahme während des Urlaubes)

• 07.09.2021 – 18:00 Uhr Ausschuss für Grün, Naturschutz und Sport

• 09.09.2021 – 18:00 Uhr Fraktionssitzung

• 13.09.2021 – 18:00 Uhr Ausschuss für Klimaschutz, Umwelt und Verbraucherschutz

• 14.09.2021 – 16:00 Uhr Sportgespräch im Verein

• 23.09.2021 – 18:00 Uhr Fraktionssitzung

• 24.09.2021 – 19:00 Uhr Jubiläum Sportverein - Gastredner

• 30.09.2021 – 18:00 Uhr Bezirksversammlung

• 05.10.2021 – 18:00 Uhr Ausschuss für Grün, Naturschutz und Sport

• 11.10.2021 – 18:00 Uhr Ausschuss für Klimaschutz, Umwelt und Verbraucherschutz

• 12.10.2021 – 16:00 Uhr Sportgespräch im Verein zu einem Bauvorhaben

• 18.10.2021 – 22.10.2021 Urlaub

• 28.10.2021 – 18:00 Uhr Bezirksversammlung

• 02.11.2021 – 18:00 Uhr Ausschuss für Grün, Naturschutz und Sport

• 04.11.2021 – 18:00 Uhr Fraktionssitzung

• 08.11.2021 – 18:00 Uhr Ausschuss für Klimaschutz, Umwelt und Verbraucherschutz

• 18.11.2021 – 18:00 Uhr Fraktionssitzung

• 19.11.2021 – 16:00 Uhr Sportgespräch betr. Vereinsprojekt

• 25.11.2021 – 18:00 Uhr Bezirksversammlung

• 07.12.2021 – 18:00 Uhr Ausschuss für Grün, Naturschutz und Sport

• 10.12.2021 – 18:00 Uhr Weihnachtsfeier Sportverein – Gastredner

• 13.12.2021 – 20.12.2021 Urlaub

• 13.12.2021 – 18:00 Uhr Ausschuss für Klimaschutz, Umwelt und Verbraucherschutz (während Urlaub)

• 14.12.2021 – 18:00 Uhr Weihnachtsfeier Sportverein – Gastredner (während Urlaub)

• 23.12.2021 – 31.12.2021 Urlaub



Ich verabschiede mich jetzt für 3 Wochen in den Urlaub und bin ab dem 30.08.2021 
wieder erreichbar. 

Entgegen der Planung geht es nun, bedingt durch Corona, 
nicht nach Gran Canaria sondern mit den Rädern an den Templiner See bei Potsdam, 
nach Berlin und an die Ostsee. 

Bis bald.



Kontaktmöglichkeiten:

Andreas Bernau
Email: bernau@spdfraktionaltona.de
Festnetz: 040 – 181 232 53, Mobil: 0172 – 783 12 04
Homepage: www.andreas-bernau.de

SPD-Bezirksfraktion
Geschäftszimmer
Email:info@spdfraktionaltona.de
Festnetz: 040 – 389 53 32
www.spdfraktionaltona.de

Andreas Bernau
Abgeordneter der Bezirksversammlung Hamburg-Altona

Fachsprecher für Klimaschutz, Umwelt,  
Verbraucherschutz, Grün, Naturschutz und Sport

Abgeordneter seit 2011
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